

Editorial

XV Congreso de la sociedad latinoamericana de nefrología e hipertensión

*Ricardo Correa-Rotter, **Alfonso M. Cueto Manzano

*Presidente de la Sociedad Latinoamericana de Nefrología e Hipertensión. Jefe del Departamento de Nefrología y Metabolismo Mineral, Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Subirán, MEXICO

**Secretario y Tesorero de la Sociedad Latinoamericana de Nefrología e Hipertensión. Jefe de Unidad de Investigación Médica en Enfermedades Renales. Hospital de Especialidades, CMNO, IMSS. Guadalajara, Jalisco, MEXICO

El XV Congreso de la Sociedad Latinoamericana de Nefrología e Hipertensión se llevó a cabo en conjunto con el VI Congreso Iberoamericano de Nefrología, la LVIII Reunión del Instituto Mexicano de Investigaciones Nefrológicas y el II Congreso de la Sociedad Latinoamericana de Enfermeras en Nefrología, en la Ciudad de México del 15 al 19 de Abril del 2009.

Nuestra reunión fue un éxito en todos los sentidos, logrando establecer récords en muchos rubros. Hubo 1,180 asistentes registrados de todos los países de nuestra región y más allá, así como de especialidades diversas como nefrología, nefrología pediátrica, medicina interna, medicina general, enfermería, patología, cirugía de trasplantes y otras especialidades.

Como es costumbre en nuestra sociedad, se privilegió la presentación de trabajos originales de investigación, aceptándose en esta ocasión 543 resúmenes (60 fueron presentados como trabajos orales y 483 como carteles). Se otorgaron 10 becas de viaje de 1,000 dólares cada una para residentes con los mejores resúmenes calificados. Asimismo, y gracias a la colaboración irrestricta de Amgen, se otorgaron 2 premios 10,000 dólares cada uno a los mejores trabajos en extenso seleccionados entre 72 enviados a concurso (uno en ciencias clínicas y otro de ciencias básicas) y 2 premios de 4,000 dólares cada uno a investigadores jóvenes, cada uno de ellos en una de las áreas previamente mencionadas.

El programa científico logrado fue de altísima calidad, presentándose resultados de investigación de vanguardia en todas las áreas de la nefrología: ciencia básica, nefrología clínica, insuficiencia renal aguda, enfermedad renal crónica y sus complicaciones, hipertensión arterial, hemodiálisis, diálisis peritoneal, trasplante, nefrología intervencionista, nefrología pediátrica, epidemiología y educación en nefrología. Fueron múl-

tiples las comunicaciones de nuestros colegas de la región y de otras partes del mundo, refiriendo que el contenido y organización del evento habían sido de calidad excepcional.

Dentro de los simposios con los que se contó en este congreso, hubo un simposium sobre nefropatía diabética auspiciado por el COMGAN de la Sociedad Internacional de Nefrología y otro en el que expertos del K-DIGO discutieron sobre las Guías de Práctica Clínica en Nefrología. Contamos con la participación de 156 profesores latinoamericanos, europeos y estadounidenses, los que impartieron conferencias plenarios, simposios simultáneos y conferencias breves antes de cada sesión de trabajos orales, y coordinaron los trabajos orales y carteles.

Dentro de los Cursos Precongreso se presentaron: un Curso de Patología Renal y un Taller de Patología en Trasplante (en asociación con la Renal Pathology Society), el ASN Highlights 2009 (en colaboración con la Sociedad Americana de Nefrología) y un Curso de Epidemiología en Nefrología (impartido por la ERA-EDTA). Todos ellos tuvieron un gran número de asistentes y cumplieron ampliamente con las expectativas.

Los eventos sociales incluyeron:

1. la inauguración en el Teatro Metropolitan con la participación del Secretario de Salud de México así como toda la mesa directiva de nuestra sociedad y de la organización del congreso y desde el punto de vista cultural, una magnífica muestra del folklore mexicano
2. la cena y conciertos de gala Gala del Presidente, en la Antigua Escuela de Medicina en el centro histórico de la Ciudad de México, recinto colonial de gran belleza y que hoy alberga el Palacio de Medicina de

la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México

3. la muy cordial y divertida Cena Mexicana hacia el final del congreso, en la cual convivimos con nuestros queridos amigos latinoamericanos en un ambiente pleno de camaradería.

Una buena parte del éxito del congreso se debió al empeño del Comité Organizador: Ricardo Correa Rotter (Presidente del Comité Organizador), Alfredo Chew (Presidente del Congreso), Juan P. Herrera (Vicepresidente del Congreso), Alfonso Cueto Manzano (Director del Comité Científico), Ezequiel Bellorín Font, Emmanuel Burdmann, Fernando Carrera, Jesús Egido, Gerardo Gamba, José Luño, Sergio Mezzano, Armando Negri e Isidro Salusky (Co-Directores del Comité Científico). Pero sin duda, la mayor parte del éxito se debió a la entusiasta participación de todos los miembros de

nuestra Sociedad.

Enhorabuena a todos, y nuestros mejores deseos para el próximo Congreso que se celebrará en Cartagena, Colombia en el año 2011. Si bien el XVI Congreso SLANH fue un importante éxito, estamos seguros que el próximo deberá ser mejor desde todos puntos de vista. El trabajo intenso para esta nueva meta inicia ya y nuestra sociedad requiere un compromiso genuino de la nefrología latinoamericana. SLANH requiere del esfuerzo de todos y cada uno de nosotros nefrólogos y te invitamos a que te unas formalmente como miembro individual y que participes en nuestros foros, eventos y actividades académicas.

Recibido en su forma original: 28 de julio de 2009

En su forma corregida: el 30 de julio de 2009

Aceptación Final: 02 de agosto de 2009

Correspondencia: Dr. Alfonso M. Cueto Manzano

Jefes de la Unidad de Investigación Médica en Enfermedades Renales.

Hospital de Especialidades CMNO, IMSS

Gadálajara - Jalisco - México

Tel: +52-33-3809-7269

e-mail: a_cueto_manzano@hotmail.com